

Die Überlegenheit unserer Gesellschaftsordnung gegenüber der kapitalistischen Gesellschaftsordnung ist auf allen Gebieten zu sichern und zu erweitern. Den Gewerkschaften, als der Schule der Demokratie und des Sozialismus, erwachsen hieraus auf staatlichem, wirtschaftlichem und kulturellem Gebiet große Aufgaben. Dabei kommt der Festigung des Bündnisses der Arbeiterklasse mit den werktätigen Bauern eine grundlegende Bedeutung zu.

Die sozialistische Erziehung der Werktätigen, die Erhöhung ihrer Verteidigungsbereitschaft und die Sicherung weiterer großer Produktionserfolge sind vorrangig zu lösende Aufgaben.

Die Errichtung der Grundlagen einer neuen Gesellschaftsordnung, in der die Ausbeutung für immer beseitigt ist, setzt ein ständiges Wachstum der Arbeitsproduktivität voraus. Das jedoch erfordert eine schöpferische Initiative und Aktivität aller Werktätigen, eine hohe Arbeitsmoral und Arbeitsdisziplin sowie die sichere Aneignung und schnelle Einführung der Errungenschaften der Wissenschaft und Technik. Die zurückbleibenden Betriebe sind auf das Niveau der fortgeschrittenen zu heben, und eine hohe Rentabilität aller sozialistischen Betriebe ist zu erreichen. Die Kraft und Initiative der Werktätigen ist auf die Erfüllung der Volkswirtschaftspläne und die restlose Ausschöpfung aller innerbetrieblichen und örtlichen Reserven zu lenken.

Das Zentralkomitee der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands ruft die Gewerkschaften auf, unermüdlich den sozialistischen Wettbewerb in Industrie und Landwirtschaft zu entwickeln, die neuen Produktionsverhältnisse unserer volkseigenen Wirtschaft allseitig zu festigen und die Verteidigungsfähigkeit unserer Arbeiter- und Bauernmacht sichern zu helfen. Dazu ist notwendig, mehr, besser und billiger zu produzieren, das sozialistische Eigentum zu mehren und zu schützen, auf strenge Sparsamkeit zu achten, das Leistungsprinzip und das Prinzip der materiellen Interessiertheit an den Ergebnissen der Arbeit durchzusetzen. Die rasche Anwendung der fortschrittlichsten Technik, die massenweise Anwendung von Neuerermethoden, die Erhöhung der fachlichen Qualifikation, des technischen und kulturellen Niveaus der Werktätigen werden dazu beitragen, die Qualität unserer Erzeugnisse bedeutend zu erhöhen. Das entspricht auch den Erfordernissen, die durch den Warschauer Vertrag, der eine engere wirtschaftliche Zusammenarbeit aller Teilnehmerstaaten vorsieht, gestellt werden.

Auf sozialistische Art zu leben bedingt, auf sozialistische Art zu arbeiten. Diese neuen Aufgaben erfordern von den Gewerkschaften, sich